

sique à laquelle Papineau assistait. Cette démonstration fit du bruit dans le temps et les journaux de l'époque nous en ont conservé des détails intéressants.

Quand le ministère Lafontaine-Baldwin fut formé, le 11 mars 1848, il fut appelé à en faire partie en qualité de commissaire des travaux publics ; mais en novembre 1850, lorsque le ministère fut remanié, avant l'ouverture des Chambres, il remplaça M. Viger, comme receveur-général. Il fit aussi partie du ministère Hincks-Morin, et fut assermenté comme receveur-général le 28 octobre 1851. En 1854, lors de la formation du ministère McNab-Morin, le même portefeuille lui fut confié.

A la retraite de A.-N. Morin, à la fin de 1859, sir Allan McNab s'adressa à M. Taché pour reconstruire son ministère.

Etienne-Pascal Taché fut premier ministre du Canada sous l'Union. Il forma son ministère le 24 mai 1856. Il avait alors pour collègue, comme représentant le Haut-Canada, John-A. Macdonald, plus tard Sir John.

Les chambres furent dissoutes en 1857.

“ Le colonel Taché, dit Turcotte, profita de cette occasion pour laisser la politique active. Il était fatigué de sa carrière administrative, qui avait duré dix années consécutives. Appelé, en 1848, à entrer dans le ministère La Fontaine, il avait fait partie de tous les différents cabinets, ayant occupé successivement les portefeuilles de commissaires des travaux publics, de receveur-général, et en dernier lieu de commissaire des terres de la couronne. M. Taché comptait encore trois années de service dans l'armée régulière, lors de la guerre de 1812 ; il avait été aussi vingt mois adjudant-général de la milice (1). Après une carrière si bien remplie, il

---

(1) On doit le regarder comme le créateur du noyau existant d'armée nationale.—BIBAUD.